



Förderverein Ferienfreizeit Monschau e. V. – Sachstandsbericht

<i>Beratungsfolge</i>	<i>Geplante Sitzungstermine</i>	<i>Ö / N</i>
Bildungsausschuss (Kenntnisnahme)	16.03.2021	Ö

Sachverhalt

Im Jahr 2011 wurde der Förderverein Ferienfreizeit Monschau e. V. gegründet. Ziel des Vereins ist die Sicherstellung einer Ganztagsferienbetreuung für Grund- und Vorschulkinder für mindestens die Hälfte der Ferien und damit die Schaffung einer zuverlässigen weiteren Säule im Monschauer Betreuungsbereich.

Aufgenommen werden Kinder des 1. – 4. Schuljahres (in Oster- und Herbstferien zusätzlich noch das 5. Schuljahr; in Sommerferien Vorschulkinder)

Nachdem die Sozialpädagogin Marita Delvenne bis Ende 2020 die pädagogische Leitung innehatte, übernimmt nun der bisherige Vertreter Daniel Mertens die pädagogische Verantwortung. Zusätzlich wird die Ferienfreizeit regelmäßig durch zahlreiche ehrenamtliche Helferinnen und Helfer unterstützt.

Der Verein finanziert sich durch Elternbeiträge, Spenden, Zuschüsse der StädteRegion und der Stadt Monschau aus dem Bereich Jugendförderung und durch Zuschüsse der OGS-Träger.

Aktuelle Situation

Coronabedingt ist die Osterferienbetreuung 2020 ausgefallen. Für die Sommer- und Herbstferien 2020 konnte dank einer finanziellen Unterstützung durch das Jugendamt der StädteRegion Aachen und durch die Stadt Monschau (s. Vorlage Nr. 2020/336 - Sitzung des Rates vom 23.06.20) trotz des pandemiebedingten erhöhten Reinigungs- und Betreuungsbedarfs eine Ferienfreizeit angeboten werden, die wieder sehr gut angenommen wurde. Aufgrund des notwendigen Platzbedarfes durch die nach der Corona-Schutzverordnung geltenden Abstandsgebote wurde die Ferienfreizeit im Jahr 2020 in der Katholischen Grundschule Höfen durchgeführt (statt im Sportpark Konzen).

Die aktuell geltende Corona-Schutzverordnung hat noch keine Aussage zur Durchführung von Präsenz-Ferienangeboten in den Oster- und Sommerferien 2021 getroffen, so dass es für die am 29.03.2021 beginnenden Osterferien noch keine Planungssicherheit gibt. Zzt. ist noch keine Ferienfreizeit erlaubt.

Sollte sich bis zu den Osterferien 2021 noch eine Änderung der Rechtslage ergeben, wird der Förderverein Ferienfreizeit e. V. kurzfristig prüfen, ob und unter welchen Voraussetzungen es in der 1. Osterferienwoche (29.03. – 01.04.2021) noch ein Angebot geben kann. In der Sitzung des Bildungsausschusses am 16.03.2021 wird ggfls. dazu mündlich berichtet.

Für die Sommer- und Herbstferien 2021 sind **-vorbehaltlich der jeweils geltenden Rechtslage-** folgende Ferienfreizeit -Termine vorgesehen:

Sommerferien	1. – 3. Woche	05. - 23.07.2021
Herbstferien	1. Woche	11. - 15.10.2021

Statistische Angaben

Seit dem Sommer 2011 wurden Kinder wie folgt betreut:

	<i>Kinder</i>	<i>davon OGS</i>	<i>davon Vorschulkinder</i>
Sommer 11	95	53	23
Herbst 11	58	36	
Ostern 12	50	27	
Sommer 12	79	53	8
Herbst 12	51	25	
Ostern 13	51	29	
Sommer 13	90	55	22
Herbst 13	51	35	
Ostern 14	47	31	
Sommer 14	67	53	15
Herbst 14	58	32	
Ostern 15	60	34	
Sommer 15	70	40	2
Herbst 15	56	31 (davon 10 Flüchtlingskinder)	

Ostern 16	54	37 (davon 6 Flüchtlingskinder)	
Sommer 16	91	51 (davon 6 Flüchtlingskinder)	4
Herbst 16	43	18 (davon 1 Flüchtlingskind)	
Ostern 17	45	20 (davon 5 Flüchtlingskinder)	
Sommer 17	84	45 (davon 8 Flüchtlingskinder)	14
Herbst 17	57	37 (davon 4 Flüchtlingskinder)	
Ostern 18	52	31 (./.)	
Pfingsten 18	28	19 (./.)	
Sommer 18	93	58 (davon 4 Flüchtlingskinder)	7
Herbst 18	61	44 (davon 6 Flüchtlingskinder)	
Ostern 19	65	50 (davon 5 Flüchtlingskinder)	
Sommer 19	98	78 (davon 9 Flüchtlingskinder)	16
Herbst 19	73	55 (davon 2 Flüchtlingskinder)	
Ostern 20	<i>Wg. Corona kurzfristig abgesagt!</i>		
Sommer 20	82	71 (davon 7 Flüchtlingskinder)	
Herbst 20	63	59 (davon 12 Flüchtlingskinder)	
<u>Gesamt</u>	<u>1.872</u>	<u>1.207</u>	<u>111</u>

Spielmobil

Seit April 2017 ist der Förderverein Inhaber eines Spielmobils. Es handelt sich dabei um einen Anhänger, der mit einer Hüpfburg, Einrädern, Hula-Hoop-Reifen, Skate- und Waveboards einschl. Helmen und Knieschoner, Schwingtüchern, Tischtennisschlägern und -bällen, Rollbrettern, einer Slackline und vielem anderen bestückt ist.

Die Anschaffung des Spieleanhängers wurde von zahlreichen Sponsoren aus der freien Wirtschaft unterstützt.

Das Spielmobil wird grundsätzlich während der Ferienfreizeit ganztägig von dem Förderverein Ferienfreizeit genutzt und außerhalb der Ferienfreizeit an Sponsoren, Privatpersonen, Ferienspiele in den einzelnen Ortschaften, Firmen und Institutionen etc. verliehen (bis Ende 2019 ca. 20 – 25 Ausleihen/Jahr). Teilweise mussten in der

Vergangenheit wegen der starken Nachfrage auch Anfragen abgewiesen werden.
Coronabedingt erfolgte im Jahr 2020 keine Ausleihe.

Anlage/n

Keine